



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

"Decenio de las Personas con Discapacidad en el Perú"
"Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria"

CONGRESISTA VERÓNICA MENDOZA



INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN

Febrero 2013



LUNES 18 DE FEBRERO

Reunión con INDECI Regional

CUSCO

Frente a la declaración de Estado de Emergencia de los distritos de Maranura, Huayopata, Ocobamba y Vilcabamba de la provincia La Convención; Urubamba y Ollantaytambo de la provincia de Urubamba; Huancarani, Caycay y Kosñipata de la provincia de Paucartambo; Mendoza se reunió con el Director Regional de INDECI Sur Oriente Cusco, Apurímac y Madre de Dios, Dr. Edwin Vásquez Mora, quien alcanzó un informe situacional de las zonas afectadas, la atención a los damnificados y las actividades pendientes. Como resultado de la reunión se acordó que la Congresista Verónica Mendoza, dentro de sus funciones de fiscalización, visitara los distritos de Ollantaytambo, Maranura y Huayopata con el objetivo de verificar que la entrega del apoyo a los afectados se esté efectuando de manera oportuna y adecuada.

MARTES 19 DE FEBRERO

Campaña de RENIEC en la Provincia de Quispicanchis

CUSCO

Por gestión de la Congresista Mendoza ante el Gerente Nacional de RENIEC y en coordinación con la Municipalidad Provincial de Quispicanchis, los días 19 y 20 de febrero en los distritos de Urcos y Ocongate, RENIEC Cusco atendió a la población de manera gratuita brindando los servicios de inscripción, rectificación, duplicados y entrega de DNIs tramitados previamente en vista que para la población de las zonas de pobreza y pobreza extrema contar con DNI resulta indispensable para el ejercicio pleno de su ciudadanía y para el acceso a los programas sociales implementados por el Gobierno. En la campaña realizada en Urcos el 19 de febrero se congregaron pobladores de los distritos de Cusipata, Quiquijana, entre otros, mientras que el día siguiente en Ocongate se atendió a pobladores de los distritos de Ocongate, Marcapata y Carhuayo.

MARTES 19 DE FEBRERO

Reunión con el Alcalde de la Provincia de Quispicanchis

CUSCO

Personal del Despacho de la Congresista sostuvo una reunión con el alcalde de la provincia, Graciano Mandura Crispín, donde se abordaron los siguientes temas:

- 1. Unidad de Peaje y Pesaje;** para su construcción y respectiva licencia social, los pobladores exigen que PROVIAS concluya con el pago de las indemnizaciones por haber afectado sus predios durante la construcción de la Carretera Interoceánica.
- 2. Vía de Evitamiento;** solicitó apoyo en la etapa de análisis del estudio de factibilidad a cargo del Ministerio de Transportes y Comunicaciones con la finalidad de que el inicio de la obra se dé en el mes de marzo de 2014.
- 3. Proyectos ante el Ministerio de Vivienda;** solicitaron apoyo en los proyectos sobre saneamiento básico del distrito de Urcos e información sobre el paquete de proyectos aprobados por el Ministerio de Vivienda anunciados el 15 de febrero.
- 4. Sobre programas del Ministerio de Inclusión Social;** solicitaron una reunión con la Ministra para pedir una revisión a los criterios de priorización de los



beneficiarios, dado que en muchos distritos que no cuentan con la declaración de extrema pobreza existen también comunidades consideradas en extrema pobreza. Asimismo, el Alcalde manifestó su preocupación sobre el Programa Qaliwarma y la diferencia entre el costo preestablecido por las bases para las raciones y el costo real, hecho que generaría desinterés en los postores.

Estas preocupaciones fueron planteadas ante la Ministra Carolina Trivelli en reunión sostenida por el alcalde provincial el viernes 18, en una cita coordinada desde el despacho de la congresista Mendoza.

MARTES 19 DE FEBRERO

Visita a zonas afectadas por lluvias: Provincia de Urubamba, Distrito de Ollantaytambo

CUSCO

Junto al Jefe Nacional de INDECI y al Jefe de INDECI – Cusco, la Congresista Mendoza emprendió viaje a las zonas afectadas por las lluvias. En Ollantaytambo, la Congresista fue recibida por los alcaldes de Ollantaytambo, Rufino Canal, y de Urubamba, Benicio Ríos, quienes explicaron los pormenores de la emergencia sufrida y los trabajos que se encontraban realizando a favor de la población. La Congresista conversó con la población damnificada que se encontraba instalada en carpas proporcionadas por el Gobierno Regional de Cusco. Tras constatar los daños provocados por las lluvias, Mendoza se comprometió a apoyar las iniciativas de las autoridades locales en la reconstrucción de las zonas afectadas.



Congresista Verónica Mendoza conversando con el Alcalde Provincial de Urubamba y el alcalde Distrital de Ollantaytambo y afectados por las lluvias.

MARTES 19 DE FEBRERO

Visita a zonas afectadas por lluvias: Provincia de La Convención, Distrito de



Maranura

CUSCO

Tras permanecer varada 5 horas en la ruta Ollantaytambo – Quillabamba debido a los deslizamientos producto de las constantes lluvias; Mendoza visitó las zonas afectadas en el Distrito de Maranura, uno de los distritos más perjudicados en infraestructura vial y con muchas viviendas colapsadas. Mendoza sostuvo una reunión con los miembros de la Secretaría Técnica de Defensa Civil.

A su retorno al día siguiente, Mendoza se entrevistó con el Alcalde de Maranura, quien dio a conocer las medidas planteadas para evitar el colapso de la carretera hacia Quillabamba.



Congresista Verónica Mendoza inspeccionando carretera derruida, Maranura.

MARTES 19 DE FEBRERO

Visita a zonas afectadas por lluvias: Provincia de La Convención, Ciudad de Quillabamba

CUSCO

Al promediar las 9 horas de la noche y tras un largo viaje, la Congresista Mendoza se entrevistó con el Secretario Técnico de Defensa Civil de la Provincia de La Convención, quien dio un informe sobre las medidas de atención que se tomó frente a los desastres en los distritos de Huayopata, Maranura y Occobamba





Congresista Verónica Mendoza en reunión con el Comité Técnico de Defensa Civil de La Convención

MIÉRCOLES 20 DE FEBRERO

Visita a zonas afectadas por lluvias: Provincia de La Convención, Distrito de Huayopata

CUSCO

Al retornar de la ciudad de Quillabamba, Mendoza visitó el distrito de Huayopata, afectado por un huayco y la crecida del río Huayopata que arrasó con las viviendas ubicadas en su ribera. Mendoza constató que la ayuda proporcionada consistente en carpas es insuficiente en vista que estas son vulnerables a las lluvias.

En ese sentido, la Congresista Mendoza se comprometió a gestionar ante el Ministerio de Vivienda para que mediante Decreto de Urgencia sea posible la instalación de módulos de vivienda provisorios que permitan dar mejor atención a las familias damnificadas.



Congresista Verónica Mendoza con Alcalde y pobladores de Huayopata

En las visitas a las Municipalidades de las zonas afectadas y en las reuniones con las autoridades locales y las Secretarías técnicas de Defensa civil se pudo constatar en términos generales una oportuna reacción y atención tras las lluvias y los impactos ocasionados por éstas, sin embargo, existen escasas políticas y programas de prevención que incluyan defensas ribereñas e inclusive almacenamiento de víveres para atender emergencias. Se evidenció la necesidad de fiscalizar a los gobiernos locales respecto a dichas medidas preventivas.

JUEVES 21 DE FEBRERO

Presentación de Informe de Gestión Parlamentaria en Audiencia Pública en la ciudad del Cusco

CUSCO

En este evento organizado por la Federación Departamental de Trabajadores Cusco, la congresista Verónica Mendoza presentó su informe de gestión. Durante su participación resaltó la importancia de fortalecer los lazos entre autoridades electas y organizaciones



sociales para contribuir a un desarrollo participativo y sostenible.

Sobre su función legislativa, Mendoza dio a conocer los proyectos de su autoría: traslado de la función de revisión y aprobación de los EIA de los sectores promotores de la inversión al Ministerio del Ambiente; creación de un procedimiento legislativo para consultar los proyectos que puedan afectar a los pueblos indígenas; protección y conservación de cabeceras de cuenca; impuesto a las sobreganancias mineras; imprescriptibilidad de la pensión alimenticia del incapaz y del menor alimentista; ley que previene y sanciona el acoso político hacia las mujeres, etc.

En cuanto a las funciones de representación y fiscalización, la congresista dio cuenta de las diversas gestiones y acciones para impulsar proyectos de desarrollo en la región. Mencionó por ejemplo la Mesa de Diálogo de Espinar, que pese a sus dificultades sienta las bases para establecer mejores mecanismos de diálogo en la atención de los conflictos socioambientales y políticas de gestión ambiental y territorial; la defensa del Gasoducto Sur Andino, que el Gobierno pretendió reducir a un ducto de sólo 8 pulgadas y que hoy, denominado Gasoducto Sur Peruano, tendrá un diámetro de 32 pulgadas. Sin embargo, mencionó que aún hay temas pendientes, como la planta de fraccionamiento de Kepashiato, la provisión de Gas del Lote 88 para el mercado interno, la instalación de un poliducto para transportar los líquidos de gas indispensables para la industrialización, y la capitalización de Petroperú con los aportes de todos los peruanos mediante la garantía de red principal. Sobre el Aeropuerto internacional del Cusco, la congresista Mendoza recordó que oportunamente señaló que el GRC no tenía competencia para adquirir los terrenos para la construcción del aeropuerto en Chinchero, por lo que fue necesario aprobar un proyecto de ley para transferirle esa competencia la GRC.

Finalmente, sobre la pretensión de incrementar el bono de representación parlamentaria, Mendoza señaló que se logró que la Comisión Permanente del Congreso dejara sin efecto la intención de incrementar el bono de representación, por constituirse en un ejercicio abusivo de la función parlamentaria.

VIERNES 22 DE FEBRERO

Reunión con el Ministro del Interior

CUSCO

A solicitud de la congresista Verónica Mendoza, se dio una reunión con el Ministro del Interior, Wilfredo Pedraza, para abordar el problema de las bases policiales instaladas en los colegios de Kepashiato y Yuveni, lo cual viene perjudicando el desarrollo de las labores escolares, así como la tranquilidad de la población. Se evaluaron los avances para determinar las nuevas ubicaciones y terrenos para el traslado de las delegaciones policiales. El Ministro reiteró su compromiso de garantizar su pronta reubicación para tranquilidad de los escolares y buscar las ubicaciones más idóneas para el desempeño policial.

VIERNES 22 DE FEBRERO

Reunión con la Ministra de Inclusión Social

CUSCO

En reunión con la Ministra de Inclusión Social, Carolina Trivelli, la congresista Verónica Mendoza mostró su preocupación sobre el programa de alimentación escolar Qali warma, y exigió medidas para corregir la distribución de alimentos en mal estado que se vienen dando en algunas localidades como, recientemente, en Andahuaylillas y Sicuani (Cusco).



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

La Ministra mencionó que este era un Programa en aplicación según lo dispone la Ley de Educación Básica y que era co-gestionado por el Estado, centros educativos y padres de familia, de modo que tanto en los comités de contratación de proveedores y en el comité de recepción de productos, intervienen todas las partes mencionadas. La Ministra refirió que sí se ha realizado un proceso de capacitación a padres de familia y personal de las instituciones educativas pero que prevén reforzarlo, así como la fiscalización a los proveedores. Por otra parte, se abordó la Mesa de Desarrollo de las Cuencas Pastaza, Corrientes, Marañón y Tigre, que fue establecida por la PCM a nivel multisectorial. La Ministra dijo que se estaba viendo cómo llevar programas sociales que mejoren las condiciones de vida de las poblaciones indígenas de las 4 cuencas, pero ambas coincidieron en que los actuales programas sociales no eran necesariamente pertinentes a la realidad cultural y territorial de la zona ni resolvían los problemas sociales causados por la contaminación ambiental y otros. Finalmente se remarcó la necesidad de fortalecer la institucionalidad del Estado en materia de derechos indígenas para asegurar políticas públicas con un enfoque intercultural.